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Если Вы привыкли к роскоши на земле,
зачем ограничивать себя в воздухе?

Мы предлагаем Вам
салон первого класса «Империал». Высший класс.

Прямые рейсы на скоростных самолетах
Боинг�747�400 и Боинг�777

Нью�Йорк, Майами, Мальдивы, Маврикий, Пекин, Бангкок, 
Пхукет, Канкун, Денпасар, Торонто, Владивосток,

Хабаровск, Южно�Сахалинск.

аэропорту
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Hard to believe, but international rating agencies really began to “leak their 
friends”: the unshakable reliability of the US debt issues is not so indisputable 
now. The European Union still cannot start working out mechanisms of saving 
their members. Japan can be returned, no matter how cynical it sounds, to 
the “zone of growth” of effort on restoration after the March catastrophe…
Meanwhile, the most dynamically developing economies returned to pre-
crisis growth rates. A number of analysts, in particular from the IMF, hurry 
to claim that in 3-4 years their shares will make over a half of the aggregate 
world GDP. There are more cautious evaluation, but even they give to this 
“change of poles” 6-7 years. The flagman of the developing world is still 
China, of course. A very goods dynamics is demonstrated by other South-
East Asian countries. Asian-Pacific regions, the third economic “super 
magnet” after North America and Europe, is occupying more and more 
considerable place in the world economy. 
The mentioned re-polarization is total: from the main world supplier of trans 
oil products SEA countries are turning into the main world investors. 
The global horizon of Asian expansion is a bit clouded by the presence of old, 
including territorial, conflicts in the region. But with all its painfulness, it is 
not a big trouble: South and South-East Asian countries prefer solving their 
problems as peacefully and systematically as they are increasing their presence 
in world finances, trade, raw material… They already have all resources for it, 
and they are gaining the missing ones just as peacefully and systematically.
Delicately using economic and political leverages, the region’s key 
countries will very soon move the traditional elite represented by 
developed capitalistic economies.

Сложно поверить, но международные рейтинговые агентства начинают 
«сливать своих»: незыблемая надежность долговых обязательств США 
уже не столь однозначна. Евросоюз никак не выработает механизм спа-
сения отдельных членов. Японию могут вернуть в «зону роста» усилия 
по восстановлению после мартовской катастрофы…
Наиболее динамично развивающиеся экономики тем временем верну-
лись к докризисным показателям роста. Ряд аналитиков поспешили объ-
явить, что через три-четыре года на их долю придется более половины 
совокупного мирового ВВП. Флагманом развивающегося мира остается 
Китай. Хорошую динамику показывают и другие страны Юго-Восточной 
Азии. Азиатско-Тихоокеанский регион, третий после Северной Амери-
ки и Европы экономический «супермагнит», занимает все более суще-
ственное место в мировой экономике.
Упомянутая реполяризация носит тотальный характер: из главного 
мирового поставщика ТНП страны Юго-Восточной Азии превраща-
ются в крупнейших мировых инвесторов.
Омрачает глобальный горизонт азиатской экспансии наличие в регионе за-
старелых конфликтов. Но при всей болезненности это не такая большая 
беда: страны Южной и Юго-Восточной Азии предпочитают разбираться со 
своими проблемами так же мирно и планомерно, как они наращивают свое 
присутствие в мировых финансах, торговле, сырье... Все ресурсы у них есть, 
а недостающие они так же мирно и планомерно приобретают.
Умело пользуясь экономическими и политическими рычагами, ключевые 
страны региона скоро подвинут развитые капиталистические экономики.

Robert Abdullin,
Publisher, Editor-in-Chief

Роберт Абдуллин,
издатель, главный редактор
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